

Hay que seleccionar hombres

Los republicanos de izquierda han desplegado su bandera de propaganda, iniciada en el mitin del domingo en el teatro Juan Bravo y que ha de continuar en otros actos posteriores en diferentes pueblos de la provincia.

Hasta ahora, la propaganda pudiéramos decir que está dedicada a desbrozar el camino de tanta maleza como han acumulado, para imposibilitar la circulación, los elementos representativos del conglomerado gobernante. Hemos mentado también a la Ceda, a los agrarios y demás. No ha de ser tarea fácil la de esos republicanos, porque hay mucho fango en el camino.

Los discursos que los oradores pronunciaron el domingo en el coliseo de la plaza Mayor de Segovia—local donde se escucharon las palabras precursoras del cambio de régimen dos días antes de la lucha electoral de 1931—fueron cual las circunstancias demandaban: de fustigación a los traidores de la República y de aliento a los que irremisiblemente la han de salvar. Todo en perspectiva de que pronto o tarde el cuerpo electoral tenga que hablar de nuevo en las urnas y prevenirle para que no viva confiado y triunfe lo que sería funesto para la definitiva consolidación del régimen, porque han de conjurarse en la lucha con elementos francamente monárquicos que, a la hora del triunfo, si llegase ese momento, presentarán la correspondiente factura.

Bien está la orientación de esas peroraciones como preliminares para sentar los jalones de una propaganda de tono general, pero sería conveniente que pasados estos primeros momentos pensasen los organismos políticos que las preparan, en derivarla a un ambiente más provincial y local, pensando en que en Segovia hay problemas trascendentales—muchos de ellos tratados ya en estas columnas—que no se estudian ni se acometen por las corporaciones populares, acaso porque sus representantes no se penetran de su importancia o porque no tienen la debida preparación para defenderlos.

Los Ayuntamientos han cumplido ya el plazo para el que fueron elegidos, y es de suponer que algún día habrá un Gobierno en España que se decida a convocar elecciones municipales, para evitar que la vida local siga en situación de precario. También es de esperar que a las Diputaciones provinciales podamos verlas regidas por representantes elegidos democráticamente. ¿Qué ocurrirá entonces? Surgirán, como de costumbre, de uno y otro bando político, aspirantes a tropel a las concejalías y a los escaños de la Diputación, todos con los mejores deseos de servir los intereses del común; pero pocos debidamente preparados para desempeñar el cargo con suficiencia y con garantías de acierto, porque no se detuvieron a estudiar los problemas palpitantes o porque no sintieron hasta entonces aficiones a ello. Y ocurre después que todo se improvisa para halagar a la galería y en todo se fracasa. Algo pudiéramos recordar, a propósito de esto, con respecto a Segovia.

Una de las misiones primordiales de los partidos políticos, sean del matiz que quieran, debe ser la de seleccionar a los hombres que hayan de aspirar a los cargos representativos, procurando que para alcanzar esa investidura demuestren capacidad bastante para comprender y sentir los problemas que tienen pendientes de solución los pueblos. No hacerlo así, aunque se triunfe en las urnas, equivale a ir a las corporaciones populares a cosechar fracaso tras fracaso, a merecer el desvío de las masas y a facilitar el éxito del adversario político. Con tiempo hacemos la advertencia.

LIBROS

“Bajo el cielo de Oriente,”

Los libros de viajes escasean en la literatura castellana, acaso porque la situación geográfica y económica del país no es bastante propicia. Las visitas al cercano Oriente se limitan a las peregrinaciones a los Santos lugares, que enriquecen poco nuestra bibliografía. Raro es el turista español que publica sus impresiones, y más raro aún que éstas alcancen literaria elevación, como ocurre con la obra de Justo González Garrido, «Bajo el cielo de Oriente». (Valla olid, 1935).

González Garrido sigue la tradición de los juristas que, por su educación humanística y su fácil manejo de la pluma, merecieron el nombre de letrados, que hoy se aplica a bastantes abogados con notoria hipérbole. Ilustra sus ocios con amplia lectura, con viajes y excursiones y con la publicación de trabajos literarios, signo de una afición nunca interrumpida y libres de la producción forzada del profesional.

La formación jurídica de Justo González Garrido, su conocimiento de la ciencia política y su especialización en asuntos agrícolas, unidos a su espíritu cultivado y liberal hacen de él el perfecto gobernante. Acaso el daño más grave de las oscilaciones políticas actuales, que exaltan al demagogo y al resentido, sea la inactividad de estos hombres que desean ser servidores del pueblo, pero que no adulan a las multitudes.

Con la pluma se sirve también y la auténtica personalidad siempre se revela. Si vaca el político, el escritor produce y nos deja lo mejor de él, un aspecto de su alma.

En González Garrido no son nuevas sus «impresiones de viaje»,

que hace treinta años se manifestaron en un bello librito juvenil. «Del Ródano al Vesubio». Ahora, otro de mayor volumen, «Bajo el cielo de Oriente» es también de visión más dilatada, como nos advierte el subtítulo que marca la ruta: Roma, Jerusalén, Damasco, el Cairo, Rodas, Atenas, los nombres de más ámpias resonancias históricas. Son los orígenes de nuestra civilización, síntesis del racionalismo griego, el espiritualismo cristiano y el imperialismo romano, militar y jurídico.

El turista es captador de emociones y González Garrido en su periplo ha sabido sentir las y transmitir a sus lectores, igual la tristeza de Galilea que le recuerda su tierra de Campos que la serenidad ática, halago del espíritu, lo mismo la belleza ciudadana de la Roma cesárea y papal que la callejuela de Rodas, en donde le saludan en español los sefardíes. Todo el encanto del «mare nostrum», multisonoro y luminoso, llena el libro.

«Bajo el cielo de Oriente» por su estilo elegante, matizado de suave ironía, por su amenidad en el relato, por su docta y sencilla lección de Geografía e historia mediterránea, es para el lector, ya que no guía y compañero, regalo del ánimo, incitador de viajes futuros y culto mentor en el sedentarismo forzoso.

MARIANO QUINTANILLA

«NUEVOS HORIZONTES»

Se ha puesto a la venta, en la Papelería y Librería de Carlos Martín, Juan Bravo, 20, el libro «Nuevos horizontes», en el que se recopilan varios trabajos del escritor D. Blas J. Zambrano. PRECIO: 5 PESETAS.

COMENTARIOS

Técnicos y radicales

No hemos sabido nunca lo que quiere decir eso de ministros técnicos. Pero supimos siempre lo que quería decir ministros radicales. Desde que se han conjugado con este feliz ministerio pacificador no sabemos ni lo uno ni lo otro. Parecía un Gobierno a plazo fijo, con un mes de vida. Si el señor Lerroux hubiera formado su equipo con sólo ministros radicales, hubiera sido un Gobierno interino. Débil, flojo, que no hubiera alcanzado la pubertad. Pero el señor Lerroux ha ensablado el radicalismo a la técnica y queda salvada la interinidad. A ver quién es el guapo que se atreve con esta conjunción de técnicos y radicales.

Parecía que la técnica era lo contrario, precisamente, de lo misterioso y va a resultar ahora, en política, con un cierto valor taumático y milagroso para los que no estamos iniciados. Porque suponemos que para los iniciados será toda pura claridad plateada de amanecer abrileno. Y entre los iniciados, evidentemente, están los cuatro: don Alejandro, don Melquiades, don José y don José María. Claro que si están los cuatro, dejamos de saber otra cosa: la razón y la sustancia, la significación y el sentido de aquellos animosos vivas que el señor Lerroux brindó al país en el momento de entregar a los periodistas la lista del Gobierno.

Va al Ministerio de la Guerra un técnico, un general; y otro técnico al Ministerio de Marina, un vicealmirante; y un técnico al Ministerio de Instrucción, un catedrático. (Sobran técnicos. No sabemos exactamente cuántos ni cuáles). Puede querer decir eso que el catedrático sabe algo de los problemas de enseñanza y que el general tiene nociones de las cuestiones que afectan a su Ministerio. Pero si los técnicos son ministros que saben algo de su Ministerio, los radicales, los ministros radicales, que son los otros, serían los que no saben nada. Y esta conclusión es a todas luces, inadmisible.

Puede significar especialización. El ministro de Instrucción, hombre que se ha especializado en las cuestiones de enseñanza y especializado en las cuestiones económicas, el de Hacienda. Y contra esto no habría nada que decir. Sería, sencillamente, competencia. Salvo que sean cosas distintas la capacidad y competencia de un ministro de Hacienda y la capacidad y competencia de un hacendista. Que se aceptara o no eso de que los especialistas, por serlo, no pueden mirar ni ver los problemas sino parcialmente, lateralmente, y no en su conjunto y complejidad, envolviéndolos globalmente con la mirada. Eso de que los especialistas o técnicos son personas que no miran nunca desde arriba. Y que fuera ésta la primera condición necesaria al ministro, el poder mirar desde arriba. Por ser la tarea de ministro tarea de gobernante y sus virtudes primordiales las políticas. A estas alturas de la civilización y del progreso cada actividad tiene su técnica y es muy posible que haya una técnica especial de ministro sin la cual no se pueda ser ministro decorosamente. Y esta técnica, como todas, deberá iniciarse desde la infancia. Y nada tiene de particular que la desconozcamos los que no pensamos nunca dedicarnos a tal profesión.

Aparte estas dudas accidentales, hay otra cosa que no comprendemos. El por qué no han cesado en su función todos los técnicos de todos los Ministerios que tienen ministro técnico. Porque si el ministro es técnico de manera integral y precisa, ¿qué hacen allí todos esos técnicos que se llaman asesores de los ministros?

Estamos seguros de que estas dudas y perplejidades nuestras agobian a muchos españoles. El señor Lerroux haría bien, si le quedara un rato de ocio, en decirnos con toda claridad lo que quiere decir eso de ministros técnicos. Y si por modestia no quisiera generalizar ni definir, bastaría con que declarara si él, como presidente, es técnico o es radical. Porque esta declaración suya sería suficiente para ponernos a todos en la pista.

COBOS

La vista por los sucesos de Octubre

Aunque se ha confirmado el señalamiento para el próximo martes, 23 del actual, de la vista ante el Tribunal de Urgencia del sumario instruido por la jurisdicción militar contra 23 afiliados a la Casa del Pueblo de esta ciudad, a los que se acusa de diversos hechos que se suponen relacionados con el movimiento revolucionario de Octubre, no podemos asegurar que el juicio se celebre ese día.

El Tribunal estará formado por los magistrados señores Gallo Alcántara y Martín Aguado y por otro que designará la Audiencia territorial, en vista de que el presidente de esta provincial señor Navasqués, se halla ejerciendo funciones de gobernador civil interino y de que los magistrados suplentes señores López Desá y De Antonio han alegado excusa legal para tomar parte en el juicio. La acusación fiscal estará a cargo del señor Gredilla.

Se ha resuelto definitivamente que las sesiones del juicio se celebren en la Audiencia provincial por las mejores posibilidades que allí tendrán los defensores para el desempeño de su cometido, ya que en el mismo edificio están instalados los despachos y la biblioteca del Colegio de abogados.

A medida que se acerca el día de la vista de este sumario aumenta la expectación por el resultado que tendrá.

¿ASI SE GOBIERNA!

Economías de quita y pon

Hay cosas que no tienen enmienda. Y una de ellas parece que es la abulia que se observa en la poda de los excesivos gastos que soporta el país, gracias a un presupuesto prorrogado y aumentado en cada prórroga con nuevas emisiones de la deuda pública.

Un ejemplo del estado caótico que impera en esta materia y en el orden burocrático, terrible sumidero que absorbe todos los recursos del presupuesto, es el reciente acuerdo de empilar la edad de las jubilaciones hasta los setenta años, con el fin de librar de agobios al capítulo de clases pasivas, y su contrapartida sacando a concurso oposición quinientas plazas de mecanógrafos para un Ministerio de reciente creación.

La incongruencia es tan manifiesta, que no vale la pena de extenderse en mayores digresiones, fuera de dejar señalado que poca eficacia podrá tener el servicio de los funcionarios públicos que lleguen a edades de límites tan exagerados y que condenan a trabajos perpetuos a toda una clase que puede despedirse de gozar una vejez tranquila bajo la provisión del Estado, por haberle servido años y años. Hubiera valido más, en lugar de este quita y pon, un poco más de formalidad en estas cuestiones tan delicadas e introducir las economías mediante un criterio depurativo que suprimiera la serie de organismos inútiles, que sólo sirven para entorpecer los trámites ministeriales, para enterrar a todos cuantos en ellos caen en montañas de papel y para abrasar a impuestos y contribuciones a todos los españoles.

Para la repoblación forestal

La Confederación Hidrográfica del Duero ha destinado 200.000 pesetas para comenzar la repoblación de la vertiente norte de la Sierra del Guadarrama

En alguna ocasión nos hemos ocupado en estas columnas de asunto de tanta importancia general como es la repoblación forestal del territorio segoviano, no sólo por los beneficios que puede reportar a la riqueza de la provincia, sino también por lo que esta clase de obras contribuyen a remediar el paro obrero.

Recordamos haber excitado el celo de las corporaciones locales para que ofrecieran terrenos que repoblar a la Confederación Hidrográfica del Duero que, como es sabido, se encarga de este servicio sin que los pueblos tengan necesidad de hacer desembolso alguno económico. Al obrar así, conocíamos las gestiones que con notable éxito realizaban, con ese mismo fin, otras provincias castellanas, cuyos representantes y organismos más destacados no pierden nunca de vista el funcionamiento de los organismos estatales que pueden derramar algún beneficio o ayuda sobre el territorio que aquellos representan.

Hoy insistimos en esa recomendación a los pueblos porque poseemos algunos datos que nos permiten afirmar que Segovia se halla casi ausente de la Confederación en los servicios de repoblación forestal. Si algún beneficio se otorga a nuestra provincia, es por propia decisión de aquella entidad, mas no porque las corporaciones, ni las llamadas fuerzas vivas, ni los representantes en Cortes se preocupen mucho ni poco de la vida de ese centro regional.

En efecto; la Confederación ha confeccionado recientemente un presupuesto para emprender obras de diversa clase en la región, que remedien la crisis de trabajo. Todas las provincias, excepto Segovia, han gestionado los mayores créditos para sus respectivos territorios: Palencia, Burgos, León, Valladolid y Avila se hallan perfectamente enteradas por su prensa y por sus organismos y representantes oficiales, no ya de la forma en que pueden ser utilizados los servicios de repoblación forestal, abastecimiento de aguas, encauzamiento de ríos, obras hidráulicas para riegos y otras de naturaleza análoga, sino de lo que en cada clase de servicios se logra que se asigne a esas provincias. En Segovia, por el contrario, nada se sabe, ni nada se intenta tampoco averiguar. Parece como si tuviésemos adquirido el derecho a que nos sirvan resueltas las cuestiones en bandeja. La falta de interés y hasta de curiosidad por estos asuntos es absoluta. Y así ocurre que tiene que ser algún amigo de Segovia el que venga a decirnos que en la Confederación Hidrográfica del Duero existen consignadas en presupuesto 200.000 pesetas para dar principio a la repoblación de la vertiente norte de la Sierra del Guadarrama. Nadie de aquí se ha ocupado de mover este asunto en la Confederación, pero el crédito existe, porque los técnicos conocen las maravillosas condiciones que tiene nuestra tierra para emprender su repoblación forestal, y han estimado de notoria injusticia y de olvido imperdonable dejar indotado este servicio, cuando otras provincias con peores condiciones de clima y suelo consiguen sumas del doble o triple que la apuntada.

Ahora solo falta que en los trabajos para la redacción del proyecto de repoblación de esa parte de la Sierra no surjan dificultades que impidan o retrasen excesivamente el empleo de aquel crédito. Confiamos en que nada de esto suceda, mas por si acaso, bueno será advertir a la clase obrera que el noventa por ciento de esa suma se ha de invertir forzosamente en jornales, por la índole especial de los trabajos que han de realizarse, y también que en otras provincias castellanas soio facilidades encuentra la Confederación para el mejor cumplimiento de los fines que tiene a su cargo.

Insistimos, pues, cerca de los Ayuntamientos segovianos, en cuyos términos existen extensiones de terrenos comunales improductivos, para que los ofrezcan a la Confederación para su repoblación. Con ello se lograrán dos beneficios: de momento ejecutar unas obras que faciliten jornales a la clase trabajadora, y pasados unos años se encontrarán los pueblos con una fuente de riqueza que podrá aliviar alguna situación apurada de sus habitantes, sin contar con que la masa arbórea facilita siempre una mejor distribución de las lluvias, con lo que indirectamente se beneficia la agricultura.

Ayuntamiento

De la sesión celebrada el viernes por los señores Guajardo, Fernández, Artalejo, Zuloaga y Muñoz, sólo dos cosas queremos recoger, puesto que son las únicas que encierran su majada de carácter informativo.

Fueron éstas:

Revoco de la escalera de la Casa Consistorial

Se designó al teniente de alcalde y buen republicano señor Fernández, para que concurra en representación del Ayuntamiento al concurso para el esgrafiado y pintado de la escalera de la Casa

Consistorial, que se celebrará el próximo martes.

Por fin, la propuesta del señor Muñoz, ha muchos meses hecha al Ayuntamiento, va a convertirse en realidad. Con ello, el aspecto interior de la Casa será muy otro del que actualmente ofrece.

Adquisición de piedra

Fue aprobado el informe de la Comisión de Fomento sobre moción de la Alcaldía, relativa a la adquisición de quinientos metros cúbicos de piedra machacada, que ha de invertirse en el arreglo de algunas calles.

Su importe se pagará en dos plazos, el primero en 30 de Julio y el segundo en 31 de Diciembre.

DEL ROSAL DE CASTILLA

SEGOVIA

Segovia es una madre buena, austera y cristiana, de corazón inmenso y de alma sin igual, que, dama o labradora, alcaldesa o serrana, abre amorosa a todos su pecho maternal.

Segovia es una reina de estirpe castellana, que ciñe por corona su pasado inmortal; Segovia es una perla de talla soberana, rodeada de joyas en estuche ideal.

En su blasón, que ostenta con suprema realza, la tradición y el arte, la hidalgía y nobleza, unidos en fraterno y estrecho lazo están.

Cuéllar, Santa María, Sepúlveda y Riaza, Ayllón, San Ildefonso, Turégano y Pedraza, con sus voces de gesta pregonándolo van...

LUCÍA CALLE DE CASADO

Lea usted HERALDO SEGOVIANO

PROPAGANDA REPUBLICANA

En el mitin celebrado el pasado domingo en el teatro Juan Bravo se desbordó el entusiasmo de las masas

Sin una localidad vacía, con el teatro de bote en bote y mucha gente a las puertas ansiosa de conseguir la entrada, se celebró el domingo, 14 de Abril, el anunciado mitin de propaganda, organizado por Izquierda Republicana para conmemorar el cuarto aniversario de la proclamación de la República.

Desde mucho antes de comenzar el acto pudo observarse gran entusiasmo entre los republicanos por haberse roto el silencio de que venían dando muestras las organizaciones de Segovia.

Enviaron nutridas representaciones buen número de pueblos de la provincia y se advirtió también la presencia de numerosos obreros de la Casa del Pueblo y la casi totalidad de los afiliados a la Agrupación Socialista de la capital.

Al aparecer en el escenario los señores Martín de Antonio, Ballester Gosalvo y De la Villa, se les tributó una cariñosa ovación, con vivas entusiastas a los prohombres de los partidos de izquierda.

El presidente de Izquierda Republicana de Segovia, don José Carrasco, pronunció breves frases para decir que con este acto quedaba inaugurada la propaganda republicana en la provincia, la que se realizará tan intensamente como las circunstancias permitan. Leyó a continuación la lista de comités que habían enviado representación, entre los que figuran:

Turégano, Sauquillo de Cabezas, Zarzuela del Pinar, Juarros de Rómoros, Etreros, Jemenuño, Sangarcía, Marazuela, Villacastín, Guijasalbas, Yanguas de Eresma, San Ildefonso, Trescasas, Escalona del Prado, Aguila Fuente, Lastras de Cuéllar, San Martín y Mudrián, Fuentepe layo, Escobar y Pinillos, La Lastrilla, Cantalejo, Santa María de Nieva y otros.

LOS DISCURSOS

D. José Gutiérrez

El secretario de Izquierda Republicana fue recibido con muchos aplausos que el orador recoge para ofrendarlos a los presos y perseguidos. Dice que a este primer acto de propaganda y de exaltación de lo que el pueblo pidió con su voto el 12 de Abril del 31 seguirán otros por los pueblos de la provincia, para desmascarar a los que en año y medio de gobierno o de participación en él no han hecho otra cosa que engañar a los incautos. Añade que hay que luchar hasta conseguir un Gobierno que haga justicia a las demandas de los obreros en paro forzoso y exija responsabilidades a los que entregaron la República a las derechas, que digan lo que quieran y aunque se disfracen como les parezca son y serán monárquicas. Compara la generosidad de las Izquierdas el 14 de Abril y el 10 de Agosto con el odio, el rencor y el deseo de matar de las derechas triunfantes el 19 de noviembre del 33, y termina haciendo un llamamiento a los auténticos republicanos para defender la República, formando al efecto un bloque compacto en las próximas elecciones como el que se constituyó en Abril del 31. El discurso del señor Gutiérrez fue constantemente interrumpido con nutridos aplausos y vivas a Azaña, Domingo, Martínez Barrio y otros políticos de izquierda.

D. Servando Postigo

Por no haber podido tomar parte en el acto el señor Muñoz, en representación de la Juventud de Izquierda, lo hizo con brevedad el afiliado de Segovia, Servan-

do Postigo, quien se limitó a dirigir un saludo a sus correligionarios, a los que alentó a defender y propagar con entusiasmo los ideales del partido en que milita.

D. Francisco Martín de Antonio

Comienza diciendo que tenía contraída desde el 18 de Noviembre de 1933 una deuda con los republicanos y con los socialistas de Segovia, deuda que no ha podido saldar hasta ahora porque desde entonces, aunque parezca mentira, no ha habido en España más que ocho días de libertad, y aprovecha la relativa de que ahora se disfruta para expresar a todos su más profundo agradecimiento por los sufragios que le otorgaron en las últimas elecciones.

Tiene frases de recuerdo para la campaña electoral que entonces se hizo. Luchamos—dice—y fuimos derrotados. Esta derrota nos obliga a meditar sobre sus causas, que el orador constriñe al voto de la mujer y a la injuria y la calumnia de que se hizo objeto a los hombres del bien. Examina esas dos causas y dice que al conceder las Constituyentes el voto femenino pensaron en la mujer de su hogar, en la que cría a sus hijos, en la que trabaja y sufre; pero había otras mujeres—las damas de estropajosa—que lamentablemente olvidamos, porque creímos que no tenían la fuerza que desarrollaron más tarde; y es que había detrás de ellas un espíritu negro, más negro que el traje que visten. Utilizando el hambre de la masa obrera, esas mujeres, esas damas, violentaron las conciencias de los trabajadores, a los que hicieron coacción con toda clase de dádivas.

Difícilmente habrá otra página en la Historia en que más se haya injuriado y calumniado, que la que recoge la campaña violenta emprendida por las derechas contra los hombres del bien. Sabían que esas injurias y esas calumnias eran falsas de toda falsedad, pero no ignoraban los que las propalaban que de toda difamación algo queda en el ambiente. Y así se ha dado el caso de que los periódicos de la derecha difundieran por toda España las calumnias y las injurias más atroces contra Azaña, contra Marcelino Domingo, contra Prieto, contra todos los políticos de izquierda, a sabiendas de su falsedad, y después, cuando se ha puesto de manifiesto que era la importación de trigo no había nada inconfesable, que la conducta de Azaña en Barcelona y al frente del Ministerio de la Guerra y de la Presidencia del Consejo de ministros ha sido la de un político honesto y un excelente patriota, que el plan de accesos y extrarradio defendido por Indalecio Prieto le aplauden y hacen suyo las mismas derechas, que el presupuesto hecho por Jaime Carner tenía un déficit reducido, a pesar de que en él iban consignadas las trampas que nos legó la monarquía, esas derechas calumniadoras han silenciado ese honrado proceder de los hombres de izquierda. Pero es que sabían que mordiendo en su honra a los hombres más representativos del bien mordían a la República, que es el fin que persiguen, digan lo que quieran. (Muchos aplausos).

También por el ala izquierda sufrieron reproches esos hombres, a los que se decía que se habían quedado cortos en su actuación. Aunque con buena fe también esto era injusto, porque no hay que extremar las pasiones, sino tener valor y constancia en la defensa de unos ideales. En realidad la

actuación de las izquierdas y de las Cortes Constituyentes fue de una gran candidez, que hay que abandonar, y cuando se vuelvan a tener las riendas del poder hay que procurar una mayor sequedad de corazón para no incurrir en los defectos que todos reconocen y sobre todo para no olvidar que en los hogares de los obreros se padece hambre.

Termina pidiendo un recuerdo para los hombres que cayeron en la lucha por un ideal y estas palabras son acogidas con una estruendosa ovación.

D. José Ballester

Empieza haciendo la observación de que ningún representante oficial de la República, que es el régimen de España, se halla presente en el acto. Y es que la España oficial no vibra al unísono del pueblo. (Ovación). ¿Qué teme la España oficial de los republicanos? En nombre de la República tiene la vara de autoridad el alcalde y tiene la vara de mando el gobernador civil. Si el pueblo, con el esfuerzo de los republicanos, no hubiera proclamado el régimen, ellos no serían nada. Con todo respeto pero con toda claridad también, hay que decir que los republicanos no se reúnen para hundir la República, sino para defenderla. (Nutridos aplausos).

El orador recuerda su estancia en Toledo cuando se proclamó la República y los esfuerzos que tuvo que hacer para que el pueblo se contuviese y no arremetiese contra los que hasta entonces le habían perseguido y ultrajado. Esos hombres son los que actualmente se han apoderado de los mandos y a mí—dice—me califican de hombre peligroso. (Como aquí, se oye en diversos lados del teatro).

Las derechas han sabido dar el palanquetazo al régimen. Para justificar su participación en el Gobierno hay quien sostiene que la República es de todos y que todos tienen el mismo derecho a gobernarla. No trajimos todos la República ni ésta se instauró únicamente como resultado de las elecciones de Abril. Hay que deshacer el error de los que propalan esto. La República advino por un acto revolucionario ininterrumpido, que comenzó con la sublevación de los artilleros en Segovia, siguió con la intentona llamada la Sanjuanada, con el desembarco de Sánchez Guerra en Valencia y con la huelga general de Diciembre de 1930. El acto revolucionario seguía, no estaba interrumpido. Se interpusieron entonces unas elecciones municipales y la opinión, que estaba caldeada, decidió en las urnas dar su confianza a los hombres representativos del Comité revolucionario. No vino la República por un movimiento electoral, sino revolucionario, como lo prueba el hecho de que el régimen cuenta con numerosos mártires. (Vivas a Galán y García Hernández).

Después de relatar la forma en que en el Palacio de Comunicaciones se colocó la primera bandera republicana y cómo también un oficial de Telégrafos interceptó un telegrama en el que un alto jefe militar de la monarquía ordenaba la movilización de las fuerzas que circundan Madrid, anécdotas que el público acoge con nutridos aplausos, dice que Gil Robles no puede llamarse republicano, porque ni su periódico «El Debate» ni sus huestes vitorean ni festejan hoy el régimen nacido hace cuatro años, ni toman parte en ninguno de los actos conmemorativos. No se pueden llamar hermanos de una misma familia los que no se reúnen alrede-

dor del padre cuando éste celebra su fiesta onomástica. De Martínez de Velasco afirma que fue un cacique máximo de la monarquía y uno de los contados partidarios del Borbón que acudió a El Escorial a despedir a doña Victoria, delante de la que se arrodilló para lamentar que la canalla republicana hubiera destronado a los reyes.

Sigue discurriendo acerca del advenimiento del régimen para preguntar, si como sostienen algunos, este hecho ocurrió como consecuencia de las elecciones, ¿qué respeto han merecido a los que tal afirman los Ayuntamientos entonces elegidos, que fueron los que legitimaron el Poder del Comité revolucionario? Con gran energía dice que hay que esculpir en una lápida para memoria de todos el daño que Salazar Alonso ha hecho a la República destituyendo a los Ayuntamientos. Explica cómo antes el pueblo no se interesaba por la política y ahora sí. Hoy el pueblo es resonador en el Parlamento. Pero todo esto lo ha intentado matar y en parte lo ha logrado ese hombre nefasto que ha deshecho las ilusiones del pueblo y la vida municipal.

Finaliza su bello discurso el señor Ballester invitando a todos a seguir luchando, a sembrar, a sacrificarse por las generaciones futuras. (Fue constantemente interrumpido con entusiastas aplausos.)

D. Antonio de la Villa

Este antiguo republicano y periodista dice que se va a limitar a hacer unas cuantas observaciones de lo que ha visto desde su llegada a Segovia.

Oíd esto bien; hay que mirar a la izquierda y vitorear a la República. Otra observación que he hecho ha sido la de comprobar que el alma juvenil es republicana, porque en este acto veo pocas personas de pelo blanco. Se ve que Segovia tiene buena cantera de hombres para el porvenir.

Mi obsesión en el Parlamento—dice—fue la cuestión religiosa. Allí dije algo que quiero recordar ante vosotros. Como periodista fui a Portugal recién implantada la República en el vecino país, en el momento en que se decretaba la disolución de los órdenes religiosos y la expulsión de los jesuitas. Me enteré que el 80 por 100 de éstos eran españoles. A ellos me ofrecí por si al emprender el destierro podía servirles en algo. Ninguno me dijo ni su nombre ni sus apellidos. Se limitaban a manifestar que pertenecían a la orden. Cuando el ministro de Justicia les notificó su expulsión, el prior se limitó a contestar: —Está bien, nos echáis. Los hombres nos vamos, pero el espíritu aquí queda.

Termina abogando por la unión entre los republicanos de izquierda y los socialistas, afirmando que esa unión no se frustrará por parte de los primeros, que son el tránsito para que en el porvenir imperen en el mundo un régimen socialista. Como los anteriores fue muy aplaudido.

Un banquete

A las dos de la tarde se celebró en el Hotel Victoria un banquete de fraternidad republicana, al que asistieron representaciones de todos los grupos no participantes en la coalición gobernante. El número de comensales fue de más de 100. Al final habieron don Segundo de Andrés y don Mariano Romero y los señores De la Villa y Ballester, que fueron muy aplaudidos. El señor De la Villa, como periodista, después de elogiar a HERALDO SEGOVIANO, excitó a los republicanos para que estudien la manera de tener un periódico diario, porque sin ese elemento de lucha es muy difícil vencer.

Un lunch

A las siete de la tarde y en el mismo Hotel se celebró un lunch, al que concurrieron más de 300 personas, observándose la presencia de numerosos obreros de la Casa del Pueblo y buen número de afiliados al partido socialista. En este acto reinó también el mayor entusiasmo.

LA INSTALACION DE UN VIVERO CENTRAL EN LAS CERCANIAS DE SEGOVIA

En un editorial de este número nos ocupamos del proyecto de repoblación forestal de la vertiente norte de la Sierra del Guadarrama, y aunque en él resplandece cierto pesimismo por la falta de interés que creemos observar en las corporaciones y representantes segovianos hacia las cuestiones y servicios que tiene a su cargo la Confederación Hidrográfica del Duero, es de justicia, sin embargo, que de esa crítica no hagamos partícipe a la Diputación provincial, que ya antes de ahora se ha preocupado de la repoblación de esa parte de la Sierra y que en la actualidad se ha apresurado a facilitar a los técnicos del organismo regional cuantos antecedentes obran en sus oficinas para la mejor y más rápida redacción del aludido proyecto.

Además dicha Corporación provincial no cesa en sus gestiones para instalar en las cercanías de Segovia un vivero central de plantas frondosas. Para ello tiene ce-

didados a la Confederación unos terrenos que posee en «Los Lavaderos», del término de Zamarramala, que ya han sido aceptados. Las obras de instalación de ese vivero no tardarán en dar principio y, según la información que poseemos, cuando el vivero funcione, la Diputación recibirá todos los años de la Confederación 50.000 plantas de pinos de las especies que se cultiven y 5.000 de otra clase de árboles, si también se cultivasen, para que las plante por su cuenta o las ceda directamente a los particulares y corporaciones locales.

Los gastos de dirección técnica, administrativa y vigilancia de ese vivero central serán de la exclusiva cuenta de la Confederación, la que tiene el propósito de adquirir otros terrenos colindantes con los que cede la Corporación provincial para ampliar la instalación.

Lea usted los domingos
Heraldo Segoviano

¡AGRICULTORES!

Ya conocéis el

NITRATO DE CAL «IG»

por sus buenos resultados y economía. Tened cuidado en las ofertas de otros nitratos de nombre parecido que se pueden confundir con el

NITRATO DE CAL «IG»

El NITRATO DE CAL «IG» lo tienen en todos los almacenes importantes y se distingue bien por su envase especial, calidad inmejorable y precio barato.

Grave cogida de Victoriano de la Serna

El gran torero sepulvedano Victoriano de la Serna, que el sábado último tomaba parte en una corrida en la Plaza de Vista Alegre con Vicente Barrera, recibió una cornada, al entrar a matar su primer toro, en el muslo derecho, que fue calificada de grave.

El mismo día se extendió rápidamente la noticia por Segovia, causando gran expectación e inmediatamente se cursaron infinidad de telegramas interesándose por la salud del torero sepulvedano.

Las últimas noticias recibidas son satisfactorias, habiendo desaparecido la gravedad del herido y no creyendo que puedan surgir complicaciones.

Espectáculos

Juan Bravo

Hoy debuta en la pantalla del coliseo de la Plaza Mayor la insigne recitadora Berta Singerman, en la superproducción Fox, en español, «Nada más que una mujer», que se rodará en las tres secciones de costumbre.

Mañana lunes, en este mismo teatro, «Un amor en España», de la Ufa, por Brigitte Helm.

Cervantes

El programa que la nueva empresa ha confeccionado para esta semana es variado y ameno, comienza hoy con «Las cuatro hermanitas», el mayor acontecimiento del año.

En los restantes días se pasará en la pantalla del Cervantes «La estrella del Moulin Rouge», «El beso de la muerte», «Abnegación», «Una mujer perseguida», «Gente de arriba» y «Judex el justiciero», todas de gran aceptación.

En todos los pueblos

AGENTES DE SEGUROS

SE DESEAN EN TODA ESPAÑA

CASA IMPORTANTE

OFERTAS DETALLADAS

Apartado núm. 9.019. MADRID

MANUEL HERRERO MARTÍN

MEDICO

Especialista en niños y Medicina en general

Horas de consulta: de ONCE

a UNA y de CUATRO a SEIS

SAN AGUSTÍN, 16

SEGOVIA

HOTEL CASAS

TODO CONFORT. CALEFACCION

CENTRAL. AGUA CORRIENTE Y

BANOS

Cronista Lecea, 11

GRANDES SALONES PARA BO-

DAS Y BANQUETES

BAR EN EL MISMO EDIFICIO

SEGOVIA

Teléfono 107

DOS REMITIDOS

Incidencias de la política provincial

Señor don Carlos Martín, director de HERALDO SEGOVIANO. Mi respetable amigo: Con esta misma fecha envió al señor director de «El Adelantado de Segovia» el siguiente artículo, que agradecería a usted mucho tuviese a bien publicar en su periódico, para conocimiento de todos. Atentamente le saluda su afectísimo amigo y s. s. q. e. s. m.,

JERÓNIMO GARCÍA GALLEGO

El artículo que ha publicado contra mí en «El Adelantado de Segovia» don Ramón Miguel es una pintoresca serie de embustes y de invenciones, de insultos, injurias y prociadades, que dan a todos muy sobrado fundamento para poder formarse una opinión exacta acerca de quién sea y cómo sea ese señor, que, por cierto, ni es segoviano siquiera. Toda la opinión sensata que sabe apreciar y distinguir, le habrá juzgado ya, y habrá podido ver las finalidades bastardas que se persiguen y los medios inicuos que se emplean contra quien, a falta de otros méritos, tiene una nobleza, unos sentimientos, una seriedad y una buena fe, que le han reconocido siempre todos los hombres imparciales de los más opuestos campos de la vida pública provincial y de la vida pública española.

Sobre todo en Santa María de Nieva, y algunos pueblos limítrofes, desde donde se me informa que se ha querido hacer en las columnas de la Prensa una protesta colectiva airada, pero también en otras poblaciones, que yo sepa, y puede asegurarse desde luego que en la mayor parte de la provincia, porque yo he podido muchas veces percibir las palpaciones generosas y la hermosura castellana de su magnánimo corazón, recto, caballero y leal, ideas políticas aparte, habrá producido ese montón de insidias desvergonzadas una indignación general, de la que tengo ya muestras abundantes en el número y en el tono de testimonios encendidos, de afecto, de respeto y de consideración que han llegado hasta mí.

Contiene la desbarajustada parrucha que comento, para rectificarla en lo preciso, materia prolija y multiforme para una acción judicial, que me reservo ante los tribunales de justicia, y que estoy decidido a todo trance a ejercitar, no porque el tal artículo, que, en vez de estar escrito con la cabeza, sin duda por no darse cuenta de ello el autor, está escrito con los pies, valga la pena de nada, sino con el franco, exclusivo y obligado propósito de ver si de esta manera llegan a escalear, de una vez para siempre, algunos caballeros distinguidos y algunas personas devotas, que han practicado y practican contra mí ciertos métodos de propaganda escrita y oral, que están reñidos con todas las normas de la hidalguía y la probidad cristianas, y con todas las reglas de la moralidad y de la decencia públicas más elementales. Bastaría que ahora nuevamente se ratificasen en ello, en las falsedades más cínicas que se han impreso y propalado contra mí, para que le acompañasen inmediatamente, si no se des-

dicen luego, al don Ramón Miguel en los banquillos. Es el colmo de algo que no quiero calificar con su propia denominación el que estos señores se atrevan todavía a hablar y a escribir de este modo. ¿Habrán creído que los pueblos sean algo así como un rebaño de idiotas, a los que se puede engañar y guiar a su antojo?

Pruebas, hechos, razones de lo que afirman gratuitamente, vengan en seguida, cuanto antes y cuantas más mejor. Lo que ha pasado es que esas razones, al enviar ese esperpento a Segovia, se las dejó, por lo visto, olvidadas en casa don Ramón Miguel.

En hechos, en pruebas, en razones, en verdades como puños, indestructibles y tajantes, señeras y retadoras, algunas sabidas de todos, por su volumen nacional, y otras de carácter oficial auténtico, fácilmente comprobable, apoyé yo todo cuanto dije, con toda clase de respetos personales, con un decoro absoluto y con una dignidad plena que no excluyen la gallardía y la disconformidad energética, cuando se trata de cosas graves de la conciencia y de la Patria, al desbaratar las patrañas infames que se han puesto en circulación contra mí, y al examinar objetivamente la marcha de la política española y la situación comprometida en que se encuentran algunos elementos de derecha del país. Otros hombres y periódicos de derecha, de un prestigio muy grande, han expresado ya también públicamente un disentimiento categórico, con las más duras invectivas y con las más flagelantes reprimendas. Y no digamos en otros sectores e ideologías de la nación...

Me propongo dar una conferencia en Segovia para poner las cosas en su lugar debido y defender mi nombre de tantas sombras e imputaciones mendaces como se han arrojado sobre él. Con este sólo objeto y con ningún otro más.

Tengo derecho, y hasta tengo obligación ineludible de hacerlo, porque se ha querido torpemente por mis enemigos que la tenga. Allí, o después, le espero otra vez, bien tranquilamente, a don Ramón Miguel, que en Santa María de Nieva, si estuvo, se llamó como un muerto, y es lo mejor innegablemente que pudo hacer. No fueron unos inconscientes, como los juzga, tachando a aquel auditorio de un conjunto de papanatas, o de cosa peor, los que estuvieron allí. El acto, en cantidad y calidad de público y, en entusiasmo, resultó, no sólo brillante, sino brillantísimo, y ahí es donde indudablemente le duele a don Ramón Miguel, y a otros Lópezes, que también los hay. De ahí su furia, frenética y desbordada, que no han podido disimular.

Mis actuaciones han sido y están más claras y más limpias que la luz del sol, para quien las haya considerado a fondo, o se halle siquiera medianamente enterado de ellas, y precisamente por eso allí donde yo pude exponerlas, y contrarrestar el ambiente que se me había formado, tuve la mayoría de los votos, o una gran votación, cabalmente lo contrario de lo que el señor Miguel ha osado ligeramente aseverar. Con una alteza de miras enorme, y con

Teatro Cervantes

Domingo 21

Las cuatro hermanitas

el mayor acontecimiento del año. Interpretada por KATHARINE HEPBURN, la mayor revelación del cine ma

Lunes 22

La gran super-revista en español

La Estrella del Moulin Rouge

Martes 23

El emocionante film

El beso de la muerte

la película que mayor éxito ha alcanzado en el cine Figaro

Miércoles 24

BEBÉ DANIELS, la insuperable, en

ABNEGACION

Un film conmovedor

un desinterés personal insuperable, del que pueden dar fe las angustiosísimas circunstancias que yo veía se me iban a crear y se me han creado en efecto, y todas las renunciaciones que realicé abnegadamente, he trabajado y he hecho todo cuanto mi poca salud me ha consentido en el desempeño del mandato electoral que obtuve, mirando no por mí, sino por el bien nacional, cual yo honradamente lo entendía.

Intervine numerosas veces en la discusión de los más grandes problemas que se trataron en las Cortes. Defendí en los debates de la Cámara los intereses de España, las ideas y los intereses católicos, los intereses de Segovia, los intereses de los labradores, los intereses de la justicia social, y la razón y el derecho allí dondequiera que lo ví resplandecer en cualquier momento y en cualquier sector que fuese de aquel Parlamento. No he cometido ningún atropello contra nadie. No se me negará, pues, que, por lo menos, tengo derecho al respeto y a la consideración de mis compatriotas y de mis conciudadanos.

Pude haber sido diputado de muchas maneras, esta última vez también, con una facilidad extraordinaria, como muy pocos. Pero no quise serlo, sino de la única manera que me permitían la fidelidad a mis convicciones, mi conciencia y mi deber. Esto lo saben muchos, si es que no lo saben todos, y ésto sí que es patriotismo de ley.

En las condiciones en que luché, aislado, sin recursos económicos, sin organizaciones caciquiles ni de ninguna clase, sin interventores siquiera en los pueblos, exceptuada escasamente una veintena, sin haber visitado ni una sexta parte de los que componen la provincia, sin deberme nadie favores hechos a sus intereses personales, y sin esperar recibirles tampoco después, y con la guerra despiadada que se me hizo, y ésto con la ayuda notoria de los que más podían perjudicarme, aun habiendo acertado en todo aquello en que discrepaba patrióticamente de otros, según los acontecimientos han acreditado luego y demuestran ahora, con todo ésto en contra, demasiada fue la votación que alcancé, y verdaderamente grande y extraordinario el triunfo que conseguí.

Fué, en realidad, un homenaje, políticamente bello y delicadísimo, del más alto valor moral palpable, el que se me tributó con el apoyo prestado y con los concursos obtenidos, y que a nadie honra tanto como a los hijos hidalgos de mi tierra. Lo agradecí mucho y no lo podré olvidar jamás.

JERÓNIMO GARCÍA GALLEGO
Abril 20 1935.

Hemos recibido también el siguiente remitido, del que es autor un colaborador nuestro:

Con motivo de una conferencia dada en Cuéllar por nuestro ilus-

Jueves 25

Estreno de la gran superproducción PARAMOUNT, en español,

Una mujer perseguida

El film español que más tiempo ha durado en cartel

Viernes 26

El emocionante film

Gente de arriba

interpretado por el insuperable WARREN WILLIAN

Sábado 27

El maravilloso film

JUDEX el justiciero

La película que mayor triunfo alcanzó en el cine mudo ha sido nuevamente llevada a la pantalla, donde ha alcanzado un éxito sin precedentes en la historia del cine.

tre paisano el ex diputado de las Constituyentes don Jerónimo García Gallego, «La Ciudad y los Campos», toma su nombre para verter sobre él todas las insidias y para descargar toda la cólera que le produce el ver que públicamente y a la luz del día, se expone la labor de la funesta política que está haciendo el infalible jefe de la Ceda, labor que con rara unanimidad es censurada y criticada duramente hasta por las mismas derechas que con Acción Popular fueron a la lucha electoral, que les dió el aparente triunfo para las primeras Cortes ordinarias de la República española.

Son muy pocos los puntos de afinidad política que nos unen con el señor García Gallego, y estamos totalmente distanciados de él en el terreno religioso, pero esto no obsta para que leal y honradamente reconozcamos su competencia, su laboriosidad y sobre todo su honradez política y su abnegación para defender sus convicciones católicas, sin las cuales ya hace tiempo que se habría pasado al campo contrario, en el que no le hubieran faltado brazos abiertos que le recibieran y para lo cual se le han dado motivos más que sobrados dentro del suyo, precisamente por los mismos cuyos intereses defendió con todo denuedo en las Cortes Constituyentes.

Es verdaderamente bochornoso que seamos las personas de izquierda las que tengamos que salir en defensa de un nombre de integridad indiscutible a quien la intransigencia de las derechas, que no tolera que se discuta su labor, cuyas funestas consecuencias para la República y para el orden social se están viendo palpablemente, ha colocado en situación indefensa, viéndose imposibilitado para desvirtuar el falso concepto que de él han formado con sus órganos de prensa, enarreciéndole el ambiente desde el momento en que se destacó como persona capaz de eclipsar a muchos que se juzgan insustituibles.

Tenemos la seguridad de que se sacarán consecuencias desfavorables de estas líneas que escribimos relacionadas con el señor García Gallego, porque fundándose las derechas en la intolerancia que ellas profesan, han llegado a creer a las izquierdas incapaces de apreciar y aplaudir una actuación honrada y sincera; pero al tributar al señor García Gallego nuestro aplauso por su valiente proceder, no hacemos más que añadir uno más a los muchos que ha recibido de las altas esferas nacionales, de personas de reconocido criterio de la derecha y de la izquierda, en contra y como compensación al desprestigio de que intentan rodearle los que más obligados estaban a defenderle y apoyarle, aunque solo fuera por armonizar su conducta con las doctrinas que ellos predicaban.

IMP. DE CARLOS MARTIN

EUGENIO MANZANARES

MÉDICO

Aparato digestivo y Medicina general
CONSULTA DE TRES A CUATRO
MUERTE Y VIDA, 6, BAJO SEGOVIA

Por la provincia

San Ildefonso

Semana Santa

Con la solemnidad de costumbre se han celebrado los cultos de Semana Santa.

El viernes tuvo lugar la tradicional procesión del Santo Entierro que se organizó en la iglesia del Cristo, recorriendo las principales calles.

En ella figuraban numerosos penitentes. La procesión fué presenciada por numerosas personas de Segovia y de esta localidad.

La banda de música de la Cruz Roja interpretó preciosas marchas fúnebres.

Próximo enlace

En breve contraerán matrimonio la bella señorita Pepita Quirós, hija del conocido industrial don Ramón, con el joven carabinero José Vohondo. Por anticipado enviamos nuestra enhorabuena al futuro matrimonio.

Cuéllar

Peña ciclista

Esta Sociedad, ha acordado, según tenía anunciado en el programa Reglamento de la Carrera que se celebrará el próximo día 22 a la hora de las diez de la mañana y en vista de la recaudación lograda de los señores industriales y particulares de la localidad, elevar en cuantía y número los premios que se determinan en el artículo 3.º del citado Reglamento, en la forma siguiente:

1.º Premio, 100 pesetas y copa de campeón.
2.º premio, 70 pesetas; 3.º, 50; 4.º, 35; 5.º, 25; 6.º, 20; 7.º, 15, y 8.º, 10.

Los corredores clasificados en los seis primeros lugares tendrán derecho a un frasco de coñac Tomelloso y los dos últimos a un neumático de bicicleta.

Por la Peña Ciclista de Segovia, se otorgará un premio de 25 pesetas al corredor que logre entrar en primer lugar en la meta de dicha capital.

Otro premio de los señores Bosque-Poza, dueños del garage San Francisco, de esta villa, consistente en una cubierta «Michelin» de bicicleta para el corredor que entre en segundo lugar en Segovia.

Otro premio de 10 pesetas donadas por el conocido industrial de Turégano don Emilio Hernando, para el corredor que penetre en primer lugar en dicha villa de Turégano y el último premio, consistente en un magnífico cuenta kilómetros, cedido por el garage San Francisco de esta villa, para el corredor que sin apearse de la máquina, entre en Cuéllar en el último lugar de todos los corredores.

Santa María de Nieva

Una conferencia

El domingo último, tuvo lugar en esta villa una conferencia a cargo del ex diputado de las Cortes Constituyentes don Jerónimo García Gallego. Se calcula que asistieron más de quinientas personas, y dada la pequeña capa-

cidad del local en donde aquella tuvo lugar, muchas personas tuvieron que quedarse en la calle.

Dicha conferencia además de otros muchos puntos, versó sobre la actuación de los ministros de la Ceda en el Gobierno, a los que combatió con dureza y muy especialmente al señor Gil Robles, al que acusó de culpable de los sucesos de Asturias. Señaló la indiferencia que con él había tenido toda la prensa en sus actuaciones como diputado en las Cortes anteriores, en los debates en que intervenía y proposiciones por él mismo adividas, las que nunca fueron recogidas en ningún periódico de la derecha, y por último combatió la ley de Arrendamientos y se defendió de la campaña que por algunos políticos de la provincia se hizo en su contra.

Durante todo el curso de la conferencia fué muy aplaudido.

Nombramiento

Ha sido nombrado juez de Primera Instancia e Instrucción de esta villa y su partido don Angel Cano y Sanz Trapaga, quien en breve se posesionará de tal cargo.

Mejoría

Nuestro querido amigo don Agapito Felizón Plaza, alguacil del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de esta villa, que desde hace algunos días se halla enfermo, en la actualidad se encuentra bastante mejorado.

Mucho lo celebramos, deseándole un completo alivio.

Nava de la Asunción

Petición de mano

Por don Emilio Martínez, de las oficinas de la primera división orgánica militar, ha sido pedida para su hermano D. Antonio Martínez Tejedó, secretario del juzgado municipal y oficial de secretaría del Ayuntamiento de esta localidad, la mano de la bella y simpática señorita Luisa Barbado Martín, hija del industrial de ésta don Leoncio Barbado Casado.

Entre los futuros contrayentes se cruzaron valiosos regalos.

Enhorabuena.

Nombramiento

Por la Inspección provincial de Sanidad ha sido nombrado para desempeñar interinamente la vacante de médico titular de la próxima villa de Coca, por defunción del que la ejercía, el distinguido joven de esta localidad don Nicasio Luis Fernández Casanova, al que deseamos muchos éxitos.

MUSICA

Programa de las obras que ejecutará la Banda de música de la Academia de Arteria e Ingenieros, hoy domingo, de doce a dos en la Plaza Mayor.

- 1.º Mujeres y toros, pasodoble.—Peñalva.
- 2.º Chocolatina, vals y java.—Marquina.
- 3.º El barberillo de Lavapies, selección.—Barbieri.
- 4.º Marina, segunda fantasía.
- 5.º Tierras llanas, bailes castellanos.—V. Romero.
- 6.º El Gallo ha vuelto, pasodoble.

Almacenes PARADA

El público de Segovia ya sabe dónde están los vinos más exquisitos y más baratos.

LOS ALMACENES PARADA

cuentan con una numerosa clientela, que aumenta de día en día, porque los que prueban sus vinos saben que no tienen competencia.

Vinos al por mayor y menor

y licoros de las principales marcas

BODEGAS EN LA MANCHA Elaboración propia

Depósito: Carretera de San Rafael, 36

Despacho: Plaza de San Facundo (San Agustín, 6)

TELEFONOS:

Particular 185

Almacén 400

Anís "Las Cadenas,"

De finísimo paladar

REPRESENTANTE:

HERNANSIER CERVANTES, 7, SEGOVIA

Segovia..... 60 céntimos al mes.
Provincia..... 2 pesetas trimestre.

Número suelto 15 cts.

HERALDO SEGOVIANO

SEMANARIO INDEPENDIENTE

LA CORRESPONDENCIA LITERARIA Y ADMINISTRATIVA, DIRIJASE AL APARTADO DE CORREOS NUM. 27

DOS CONMEMORACIONES

La conmemoración republicana del pasado domingo, es algo que invita a la reflexión. Ya presentamos que esta vez la fiesta del 14 de Abril iba a resurgir con esplendor inusitado. Y en efecto: por falta de una, se celebraron dos conmemoraciones de la República.

Fue así en toda España, y también en Segovia. Mientras por la plaza Mayor desfilaban solemnemente las fuerzas armadas, el público iba llenando el teatro Juan Bravo donde se celebraba el mitin de izquierda republicana. Mientras afuera sonaban clarines y charangas, dentro estallaban aplausos y vivas.

Durante dos años—ese bienio que es la pesadilla de las derechas—se había logrado algo que no se daba en España hacía mucho tiempo: que la conmemoración oficial de la fiesta del régimen se fundiera perfectamente con la conmemoración popular. La carcoma que corroyó el Estado de la

Restauración fué, precisamente, cultivada por la falta de savia popular. El pueblo español había progresado más que sus políticos—y a pesar de ellos—y sentía que la organización oficial le venía estrecha. La denominación de «fuerzas vivas», en cualquier localidad española, había llegado a adquirir un sentido irónico casi sangriento, porque todo el mundo estaba convencido—hasta los mismos que las formaban—que las «fuerzas vivas» eran lo más muerto del país: y estas «fuerzas vivas» eran las agrupaciones sociales enmarcadas en el Estado y alentadas por él.

En este sentido, la proclamación de la República no fué otra cosa que el pueblo español—encogido mucho tiempo por la coacción del vestido—se decidió a estirarse con todas sus consecuencias y el traje se desgarró: y por los desgarrones asomaron las carnes

IGNACIO CARRAL

EN EL CENTRO SEGOVIANO

Velada en honor del doctor Laguna

Dos hombres de ciencia, dos valores destacados, positivos, de la cultura hispana en nuestros días, han competido el 11 de Abril en la tribuna del Centro, sobre cuál de los dos conoce mejor y, por ello, admira más la obra gigante llevada a cabo en el siglo XVI por aquel segoviano insigne, gloria de España y del mundo, que se llamó Andrés Laguna.

El Centro Segoviano, como dijo su presidente don Fermín Cubero al hacer la presentación de los oradores, prosigue en su empeño de rendir debido homenaje a los hombres que en sus respectivas disciplinas enaltecieron el nombre de Segovia; celebrados como es sabido los dedicados a Pepe Rodao y Carlos de Lecea, aprovecha la circunstancia de cumplirse en estos días el IV centenario de la publicación de la famosa Anatomía que escribiera el doctor Laguna para dedicar a tan eminente segoviano el acto cultural correspondiente al mes de Marzo pasado.

Tomaron parte en la velada en honor del doctor Laguna, el catedrático don Celso Arévalo, gestor y coautor del homenaje, y el ilustre escritor y catedrático de Historia de la Medicina en la Facultad de Madrid, don Eduardo García del Real.

Uno y otro hablan de Laguna y de su obra con entusiasta admiración; los dos tienen para Segovia y para sus hijos frases y conceptos enaltecedores.

Estos dos hombres relevantes de hoy, cuyos méritos son tantos y conocidos que no precisa enumeración, nos contaron en una hora, el esquema de una vida segoviana, que como la del doctor Laguna, gozó el privilegio pocas veces alcanzado de la universalidad. Laguna, hijo de segovianos acomodados, nace—dice Arévalo—casi cuando nace España y nace donde España, en Segovia. Su vida, 1494-1560, coincide con el mayor esplendor de Segovia y de España. Hijo de médico, ennoblecido la profesión en la que él alcanzó fama mundial; gran humanista, conoce el latín y el griego y en el idioma castellano es una autoridad; catedrático en las Universidades de Alcalá, Toledo, Sevilla, Colonia y París, su prestigio llega a todas partes y de todas partes le llaman.

Su afición a la ciencia de las plantas y su ascendencia sobre el rey las pone de manifiesto, haciendo fundar el Jardín Botánico de Aranjuez, primero de España y acaso de Europa.

Orador, político y diplomático, la personalidad de Laguna no tiene fronteras. Su acierto magno es el descubrimiento de la circulación de la sangre, completando la labor de Miguel Servet, mártir de la ciencia y que la barbarie suprimió, así como a sus obras todas. Laguna, en cierto modo, es el que dio vida a la teoría que revolucionó la ciencia médica. Médico de dos reyes y dos papas, el hombre que

conseguió todos los honores y fué recibido y aclamado por los más altos ingenios de las Cortes europeas. En todas partes y en todos sus escritos hacia constar su condición de segoviano.

Laguna, dice don Eduardo García del Real, es la figura más destacada del siglo de oro de la Medicina, que es el siglo XVI.

Coincide con Arévalo en varias apreciaciones y señala el hecho único en la Historia, que se da en el mismo médico segoviano, de haberse aprendido de memoria todos los libros de Galeno y en sus comentarios a éste señala defectos en que han incurrido otros comentaristas.

La grandeza de la figura de Laguna, es tal, que autoridades de distintos países, remisa siempre en reconocer valores de España, ante él se rindieron a la razón del mérito; Espengler y otros.

Relata cómo en una Europa desecha por pestes y guerras; amenazada por convulsiones catastróficas y luchas entre campesinos y nobles, católicos y protestantes, en una Europa en fin muy semejante a la que hoy contemplamos, el doctor segoviano Andrés Laguna, fué requerido angustiosamente por los profesores y sabios de la Universidad de Colonia para que en su nombre hablase en público.

Así lo hizo el médico segoviano el 23 de Enero de 1545, día que pronunció su más famoso discurso, del que se dice que fué el primer intento para crear la Sociedad de Naciones. Para dar más plasticidad a su oración en pro de la confraternidad de los pueblos, Laguna mandó cubrir las paredes de negro y él mismo así se vistió; hizo representar a Europa en una mujer tísica, también vestida de negro y a poca distancia un túmulo, rodeado de hachones encendidos.

Allí, en aquel ambiente de dolor y muerte, se consagró Andrés Laguna como orador y pensador de fama universal.

No olvidemos, sigue García del Real, las enseñanzas de la Historia; la nuestra ha tenido épocas de verdadero esplendor, como ésta en la que fué figura relevante nuestro Andrés Laguna; ensalcemos lo nuestro y demos preferencia a lo que nosotros producimos; nuestro espíritu crítico debe ser benévolo con nosotros mismos; otros se encargarán de restarnos méritos.

Los oradores fueron aplaudidos por la selecta concurrencia, poco numerosa en relación al acto que se celebraba. Presidió con los citados, el presidente del Colegio de Médicos de Madrid señor Velasco Pajares, que al final se ofreció al Centro Segoviano y le felicitó por así honrar a una figura de la Medicina española.

VALENTIN CONTRERAS

presidencia iba también nuestro paisano señor Marinas.

Durante el trayecto se cantaron muchas saetas, principalmente en la plaza del Azoguejo, utilizando potentes altavoces. Muchas casas estaban iluminadas y al paso de la procesión se agolpaba enorme gentío.

A estas procesiones ha asistido la banda de cornetas y tambores de la Cruz Roja.

Homenaje al alcalde de Jaca

Con motivo de la concesión de la Banda de la República a don Pío Díaz Prada, alcalde honorario de todos los Ayuntamientos españoles, el Ayuntamiento de Canfranc ha tenido la iniciativa de rendir un homenaje nacional a tan preclaro ciudadano, tomando el acuerdo de dirigirse a todas las Corporaciones locales de la nación y a las personalidades de la política republicana para que se sumen al proyectado homenaje, dando efectividad a las siguientes propuestas:

Primera.—Que se erija en Jaca un busto o monumento costeado por suscripción pública entre todos los Ayuntamientos, Corporaciones y personas simpatizantes con la figura de don Pío Díaz.

Segunda.—Que todos los Ayuntamientos de la nación le dediquen el rotulario de una calle, remitiendo la certificación oportuna al Ayuntamiento de Canfranc, a fin de que las pueda coleccionar en un álbum que se dedicará al señor Díaz, entregándosele por conducto del excelentísimo señor ministro de la Gobernación.

La idea ha sido acogida con gran entusiasmo por cuantos han tenido noticia de ella, por tratarse de tan relevante personalidad, cuya figura puede considerarse como un símbolo de nuestra segunda República.

La reparación de los periódicos suspendidos

Días atrás se habló de la reparación de los periódicos que se hallan suspendidos desde el movimiento de Octubre, y se habló asimismo de determinadas medidas relacionadas con los socialistas. Nada se ha hecho, sin embargo, sobre el particular, y según dice la Prensa el ministro de la Gobernación nada se propone hacer por el momento. Parece ser que se condiciona la adopción de las medidas oportunas a que los socialistas adopten determinada conducta con motivo de la fiesta del primero de Mayo. En cuanto se refiere concretamente a esta fecha, y por lo que se refiere al ministro de la Gobernación, es casi seguro que el señor Portela Valladares se limite a tomar medidas para asegurar los servicios públicos tales como el de transportes.

SEÑORA, SEÑORITA...

Para CORTE y CONFECCION, sistema ARENAS-PIÑEIRO, el mejor. Academia BARRERA. San Juan, 11 (muy cerca del Azoguejo). Da TITULOS.

No deje de aprender el CORTE y la CONFECCION por este sistema, que por ser el más MODERNO es práctico y sencillo. Como también dispone esta Academia de las FIGURINES de más alta NOVEDAD, todas las señoras y señoritas de buen gusto, encargan en ella sus ropas.

Esta Academia tiene alumnas que con la confección de varios días pagan la clase varios meses. Prepara para OPOSICIONES, y NORMALES, Y DA TITULOS.

San Juan, 11, (Junto al Azoguejo) No deje de visitarla e informarse y se convencerá

Encargue V. sus trabajos en la Imprenta de Carlos Martín Infanta Isabel 16 Tel. 94

VISADO POR LA CENSURA

Material escolar Libros de todas clases Objetos de escritorio VISITE la Nueva Papelería y Librería que Carlos Martín Crespo ha establecido en Juan Bravo, núm. 20 (frente a la antigua Cárcel) Encargue sus impresos en los talleres de imprenta de Carlos Martín, Infanta Isabel, 16 Impresos para oficinas, Ayuntamientos y particulares

Otro escultor sepulvedano que triunfará

Nuevos valores

Preocupación primordial nuestra debe ser la exaltación de los nuevos valores en la ciencia y en el arte, máxime si carecen de medios materiales que les permitan intentar, con probabilidades de éxito, la terrible lucha contra la indiferencia del público y la interesada hostilidad de los consagrados. Consecuentes con este criterio, hemos aludido en diversas ocasiones al desamparo en que se ven notables artistas españoles, y abogado por una eficaz ayuda oficial para cuantos por sus primeras obras ofrecen esperanzas de creaciones útiles en el porvenir. En estas columnas hemos estampado ya los nombres de algunos de esos artistas, mercedores del estímulo ferrocioso y la ayuda decidida del Estado y los particulares.

Es lamentable que las aspiraciones juveniles más legítimas, las esperanzas mejor fundadas, se derrumben—y no con el estrépito de un fracaso en lucha, sino calladamente, día por día, en triste proceso de desintegración—, rodeadas por la incompreensión o cercadas por la miseria. En capitales de provincia, en villas y aldeas, viven ignorados muchos hombres de mérito que ocultan sus ideas, temerosos de verlas pisoteadas o prostituidas por espíritus no capacitados para apreciarlas. Podríamos brindar al lector millares de ejemplos; en nuestras andanzas por los rincones de España hemos hallado muchas veces una dolorosa confirmación de cuanto antecede. Hoy queremos hablar de un caso que, por diversas circunstancias, nos ha impresionado vivamente. Trátase de un artista, de un verdadero artista, magnífica promesa y ya admirable realidad.

Juan Vicente

Ha sido en esa villa maravillosamente pintoresca, llena de recuerdos y cara a Fernán González, conde de Castilla y héroe de nuestros más bellos poemas medievales, donde en una clara mañana de domingo hemos descubrió al artista. Ha sido en esa villa de Sepúlveda, de limpia y noble historia en los anales castellanos, donde callada, oscuramente, un muchacho (apenas tiene veinte años), tras de un rudo trabajo, prosaico y monótono, en las canteras; tras de labrar durante muchas horas losas y bordillos; tras de recorrer seis kilómetros de polvoriento camino, cotidianamente, ha tornado a su humilde estudio y ha proseguido otra labor, su obra, no la que todos hacen y para la que valen todos, sino la que ha nacido en él y seguirá viviendo cuando él muera, como símbolo de lo impercedero del espíritu humano.

Juan Vicente (que así se llamaba este humilde obrero y gran artista), familiarizado con la piedra que arranca y labra para ganar su pan, trabaja de noche, febrilmente, con el entusiasmo del creador y la constancia del iluminado. En su estudio vemos cosas que llevan el sello inconfundible de la inspiración: tallas directas en piedra, tan admirables como el busto de Julián el Cojo, célebre alizainero sepulvedano, tipo de recia personalidad, suma y compendio de la socarronería tradicional y de la solemne prestancia, que convierte en un sacerdocio el humilde oficio y hace de un rudimentario instrumento algo tan importante como la flauta del dios Pan. La escultura tiene dinamicidad, vida; la piedra es piedra para representar la altivez de Julián, su orgullo, su reciedumbre de carácter, y es suave y blanda para el detalle de su mirada, para el guiño de sus párpados y para el desgaire de su boina ca-

racterística, tocado sin el cual no se concibe al Cojo.

Bocetos, ensayos y dibujos llenan el pequeño estudio y nos muestran, junto a las obras ya conseguidas (entre ellas un admirable relieve, retrato del doctor Tapia), las creaciones aun no plasmadas en el barro o la piedra, pero ya en balbuceo real de una fuerza imaginativa.

Un largo paseo por los alrededores de Sepúlveda, en compañía de Juan Vicente, ha dado ocasión para que el joven artista nos confie sus esperanzas, nos refiera sus vicisitudes y nos permita confortarle en su fe juvenil. Hay todo un mundo de ideas y de sentimientos en aquel muchacho moreno, tostado de sol, curtido por el aire de la campiña segoviana. Aun suenan en nuestros oídos sus frases enérgicas, timbradas de tristeza y de ansiedad, con un deje de amargura y un eco de resolución. Lucha calladamente, en espera de palenque adecuado a sus muchos bríos; el aire puro que llena sus pulmones no basta para que su mente de artista respire.

Envío

Nos permitimos informar del caso al señor ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, persona de gran cultura y de fina sensibilidad. La villa de Sepúlveda, patria de Barral, ha producido un nuevo y admirable escultor. Juan Vicente es un obrero y un artista; en consecuencia, posee lo que la Naturaleza da a sus elegidos, y carece de cuanto dan y quitan los hombres. Hay que ayudarle en bien del arte patrio. Que no pueda decirse que la República abandona a quienes por su capacidad artística son valores en marcha hacia el porvenir.

Luis HERNANDEZ ALFONSO (De la revista «Crónica»).

Sanospirina con o sin Cafeína

Producto netamente español que cura en el acto la «grippe», «dolores de cabeza», «muelas», «oídos» y «anginas».

Es un audacioso insustituible y suprime el reuma.

Hasta ahora no se había conocido un analgésico español, que tuviera plena garantía como la Sanospirina con o sin cafeína, sin producir la menor molestia a los enfermos.

Pedido en todas las farmacias donde se vende a los siguientes precios:

Sobre de dos tabletas con cafeína, 0,30 pesetas; sin cafeína, 0,25; tubo de cristal con cafeína, 3,50 pesetas; sin cafeína, 2,50; sobre de una tableta con cafeína, 0,20 pesetas; sin cafeína, 0,15.

Un 40 por 100 más barato que los similares extranjeros y producto típicamente español.

Agentes de publicidad REVISTA DE ECONOMIA, SEGUROS, BOLSA Y ADMINISTRACION Desea buenos Agentes publicidad Madrid y provincias OFERTAS DETALLADAS; Apartado núm. 9.019—MADRID IMPRENTA DE CARLOS MARTIN

LA MUERTE Y LA PAZ

Por ALBINO SANZ

Ya los campos empaparon la sangre derramada inútilmente; ya las tierras fructifican con el abono de los cuerpos muertos; ya todo posó. Pero... ¡quedan los mutilados, los ciegos, los despojos humanos inservibles! Y ante esto, en un grito de angustia, en un clamor desesperado, los miserables de la tierra piden paz.

Los ricos, los poderosos, los que mueven a su antojo las fuerzas humanas, tienen un poco de temor, y, fingiendo buen deseo, se reúnen para traer la paz a la tierra.

La Asamblea solemne comienza; es un palacio suntuoso el lugar donde se celebra; uniformes rutilantes y ostentosos vistlen los que toman parte en los actos.

La Parca, curiosa y burlesca, se ha situado al pie de una ventana, desde donde ve y escucha al vistoso conjunto: oye hablar a unos y a otros y se divierte. De pronto se alarma; entre la reunión destaca su figura grave y sencilla un hombre que habla del derecho de los humildes a intervenir en unas reuniones donde se discute su vida; habla del espanto de la guerra, de su ruina para el mundo entero, de su desolación, de los terribles estragos que los pueblos arrastran años y años después.

La Pálida, arruga el entrecejo y críspala las manos sobre la sinietra hoz.

Los consejeros, sobresaltados, contestan al hombre, dándole la razón; todo vendrá; todo se hará a su tiempo; por lo pronto se estudiará la reducción del armamento mundial. A estas palabras el representante de una gran potencia marítima dice que su nación no puede quedar indefensa, a merced de quien quiera llegar a sus costas; que su nación animada de los mejores deseos en pro de la paz, hará una modificación en su proyecto ofensivo; no construirá cincuenta torpederos, sino treinta y nueve, no fabricarán veintiocho submarinos, sino veinte. Esto bastará para garantizar su firme amor a la paz.

La Parca, tranquilizada, dilata sus mandíbulas en una sardónica risa, y sentándose al pie de la ventana, afila su hoz contra una piedra.

DE DOMINGO A DOMINGO

Desfile militar

El domingo, con motivo de las fiestas de la República, se verificó el anunciado desfile militar.

En la Plaza Mayor, frente al Ayuntamiento, se levantó una tribuna donde se colocaron las autoridades.

Desfilaron las tropas por este orden: Sección de la Academia de Artillería e Ingenieros, con bandera y música; Guardia civil, Guardia de Seguridad, varias baterías del 13.º Regimiento de Artillería ligera, Escuela Automovilista, que desfiló por primera vez y la Cruz Roja, con la banda de trompetas y música, que llamó la atención por la marcialidad con que desfiló.

El desfile fué presenciado por numeroso gentío y las tropas fueron aclamadas cuando saludaban con un viva a la República.

La novillada

Con una entrada menos que mediana y con un aire que se filtraba en los huesos, hasta el extremo de que la taquilla sufrió un resfriado importante, se celebró el domingo la novillada suspendida el anterior.

Durán Guerra y Palmeño chico, son dos muchachos bien preparados que aspiran a llegar. Al primero, se le van pasando los años sin lograrlo. Palmeño chico puede conseguirlo si tiene tardes como las del domingo, que, excepción hecha del cuarto toro que le acribilló, en el resto estuvo valiente. Durán Guerra recibió un puntazo en la ingle al entrar a matar su primer novillo, que le impidió ultiar la lidia. La herida no era de cuidado y por la noche regresó a Madrid con sus compañeros. Resultaron buenos los

novilletes que presentó la señora viuda de Arribas, de El Escorial.

¡Ah!.. Se nos olvidaba hacer mención de la señorita torera Angelita Alamo, que en un bichejo como Dios la dió a entender, después de unos molinetes marca de la casa y de recibir algunos achuchones.

Y eso que no salió su toro. Porque ella quería carne, mucha carne, y no la mona esquelética que daba vueltas al ruedo como un peón. ¡Si llega a salir su toro!..

Procesiones de Semana Santa

Con la solemnidad acostumbrada, con todo el respeto que el pueblo segoviano sabe guardar a estos actos y ante la presencia de mucha gente, se han celebrado las procesiones de Semana Santa.

La llamada de «Los Pasos» salió a las siete de la tarde de la Catedral, regresando a las nueve a este templo después de hacer la carrera acostumbrada. La presidencia el señor obispo de la Diócesis y en ella figuraban el alcalde y varios concejales.

Cerraba la comitiva la banda de la Academia de Artillería e Ingenieros. El viernes salió también de la Catedral la procesión del Santo Entierro, siguiendo la carrera de la anterior, y por la noche, se organizó en la Iglesia de San Millán otra procesión con la imagen de la Soledad, obra del escultor segoviano don Aniceto Marinas, dirigiéndose a la Catedral, retornando a aquella iglesia después de cantar una Salve. En la procesión figuraban numerosos cofrades del populoso barrio y la banda de música de los Establecimientos de Beneficencia. En la

GASTELLANOS:

Si queréis proteger la industria regional, pedid en todas partes

Anís La Castellana

Probándolo una vez, será V. su mejor propagandista.

Casa Cándido

SUCESOR DE DUQUE (EL CHATO) ESPECIALIDAD EN ASADOS Azoguejo, 7 (Soportales) TELEFONO 131 SEGOVIA